

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil dari penyajian data dan analisis data tentang pelaksanaan kerjasama sekolah dengan *stakeholder* eksternal dalam peningkatan mutu pendidikan di MAN Insan Cendekia Tanah Laut dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Bentuk-bentuk kerjasama yang dilakukan sekolah dengan *stakeholder* eksternal dalam peningkatan mutu pendidikan di MAN Insan Cendekia Tanah Laut antara lain: kerjasama dengan pemerintahan/instansi seperti pengadaan penerangan jalan, aspal, saluran air bersih, dan pagar, pengadaan gedung-gedung yang ada di madrasah, pengadaan tempat ibadah serta pemanfaatan fasilitas Negara, kerjasama dengan orang tua seperti pemenuhan perlengkapan tempat beribadah dan pengadaan AC kelas, lalu kerjasama dengan masyarakat seperti pelaksanaan kegiatan *home stay*.
2. Kerjasama sekolah dengan *stakeholder* eksternal dalam peningkatan mutu pendidikan di MAN Insan Cendekia Tanah Laut telah terlaksana dengan berfokus pada 8 indikator standar mutu pendidikan. Pelaksanaan kerjasama ini dilakukan dalam pemenuhan standar sarana dan parsarana, standar proses, standar pendidik dan tenaga kependidikan, standar pembiayaan, standar pengelolaan, dan standar kompetensi lulusan. Sedangkan untuk

standar isi dan penilaian tidak ada kerjasama yang spesifik dengan *stakeholder* eksternal.

3. Faktor-faktor pendukung dalam pelaksanaan kerjasama sekolah dengan *stakeholder* eksternal di MAN Insan Cendekia Tanah Laut antara lain: keunggulan yang dimiliki oleh sekolah, keterbukaan sekolah dengan masyarakat luar, dan pemahaman pihak orang tua/masyarakat terhadap pendidikan. Faktor-faktor penghambatnya antara lain: keterbatasan sekolah dalam menggapai tujuan di semua aspek pada waktu yang bersamaan, terbenturnya dengan kegiatan yang ada di asrama, dan kurangnya komunikasi.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil penelitian yang disajikan diatas, berikut diajukan beberapa saran:

1. Kepada kepala Madrasah harus meningkatkan kerjasama dengan *stakeholder* eksternal lainnya seperti dinas lingkungan, dinas kependudukan dan catatan sipil dan dinas pemuda, olahraga dan pariwisata, agar sekolah tidak hanya dikenal dalam negeri tapi juga di luar negeri.
2. Kepada seluruh wakamad agar bisa lebih meningkatkan program-program dalam upaya peningkatan mutu pendidikan agar MAN Insan Cendekia Tanah Laut bisa bersaing baik nasional ataupun internasional
3. Kepada peneliti selanjutnya yang pembahasannya sama dengan penelitian ini agar dapat mengembangkan lagi tentang keilmuan mengenai konsep kerjasama dan juga mutu pendidikan.